

de significaciones propias del eleatismo. Ciertamente es llevar las cosas al extremo el suponer, como lo ha hecho Calogero, en sus *Studi sull'eleatismo*, que éste ha sido el principal fin que Gorgias se ha propuesto alcanzar en esa obra, o el suponer, como Bux, en su artículo *Gorgias und Parmenides*, *Hermes*, 76, 1941, págs. 393-407, que Gorgias no hace otra cosa que desarrollar una serie de antítesis, en oposición a la filosofía de Parménides, sólo como ejercicio. No obstante, no puede desecharse el hecho de que es el eleatismo el que le brinda al sofista todos los elementos que entran en su tratado, y que éstos sólo pueden entenderse plenamente tomados bajo el signo del eleatismo. Esto revela hasta qué punto Gorgias tiene a la vista tal filosofía y hasta qué punto sus ataques la tienen como blanco. Lo poco que sabemos de Xeníades (*Sext., adv. Math.*, VII, 53 = Diels 81), a quien Untersteiner liga correctamente con Gorgias en contra del parecer de Zeller, no puede comprenderse cabalmente, como nuestro mismo autor reconoce, sino como una polémica contra los eleatas.

Éstos, sin embargo, son detalles de poca monta, y como éstos hay otros, que no opacan las excelencias de este libro, verdadera obra ejemplar de historia de la filosofía.

ADOLFO GARCÍA DÍAZ

*Companion to the pre-socratic philosophers*, por Kathleen Freeman.  
Ed. Blackwell, Oxford, 1953.

El propósito que ha guiado a la autora de este libro ha sido el ofrecer a los estudiantes una ayuda para acceder al pensamiento y vida de los filósofos presocráticos. Dadas las dificultades con que necesariamente tropieza todo aquel que por primera vez acude al copioso material coleccionado por Diels en *Die Fragmente der Vorsokratiker*, es muy loable esta labor de la Dra. Freeman. El libro sigue la orde-

nación de la 5ª ed. del Diels, tanto por lo que toca al orden de colocación de estos pensadores, cuanto por la distribución de los testimonios y los fragmentos de cada uno. Pero, además, en correspondencia con el tercer tomo del Diels, la autora nos ofrece al final del libro una lista de autoridades, que contiene, con muy pocas excepciones, los mismos nombres que la dada por Diels en su *Stellenregister*, acompañada cada una de los datos acerca de su lugar de origen, su fecha aproximada y sus obras principales. Las citas en griego están colocadas fuera del texto, con el fin de hacer utilizable esta obra aun a aquellos que no posean ningún conocimiento del idioma griego. Esto mismo ha llevado a la Dra. Freeman a elaborar una traducción de todos los fragmentos de los presocráticos en el libro, publicado por la misma editorial, que responde al título de *Anticilla to the pre-socratic philosophers*, y que es complemento indispensable de éste que ahora nos ocupa.

Por su claridad y sencillez, acompañadas de un profundo conocimiento de los hechos e interpretaciones más destacadas sobre el pensamiento de los presocráticos, así como por la autoridad que le presta su autora, este libro es un instrumento valiosísimo de trabajo. Lo recomendamos muy calurosamente a todos los estudiantes de filosofía, tanto como a toda persona deseosa de conocer ese mundo griego espiritual tan rico y sugerente que floreció antes de Sócrates.

*La filosofía científica*, por Hans Reichenbach; trad. Horacio Flores Sánchez. Fondo de Cultura Económica, México, 1953.

Hace más de 20 años la *Revista de Occidente* publicó en Madrid una obra de Reichenbach titulada *Átomo y Cosmos*, en la cual se expuso esta opinión: "A pesar de su gran respeto por los hechos, la física no es exclusivamente una colección de hechos; es una cons-